



IDEES
FAUSSES
RETRAITES

" LE SYSTÈME DE RETRAITE EST EN DÉFICIT CAR LES DÉPENSES EXPLOSENT "

FAUX

Ce n'est pas le pseudo-déficit des retraites qu'il faut résoudre, mais la question des financements supplémentaires, sauf à considérer que la pension ne serait plus qu'un simple premier étage du dispositif public qu'il faudrait alors compléter pour ceux qui le peuvent par des plans d'épargne individuelle privée.

Des recettes nouvelles sont nécessaires et possibles comme l'augmentation des cotisations, Une augmentation des cotisations pourrait être soutenable si une part plus importante de la valeur ajoutée revenait aux salariés.

Si on regarde du côté des fonctionnaires, la retenue pour pension civile n'a cessé d'augmenter passant de 7,85% en 2010 à 11,10 % en 2020 (+41 % d'augmentation) alors que le gouvernement a choisi début 2018 une baisse de 2,25 points des cotisations salariales dans le privé contre une augmentation de 1,7 points de la CSG pour tous. Des calculs d'économistes montrent que les sommes en jeu sont très raisonnables pour maintenir le niveau des retraites en se basant bien entendu sur les chiffres des soldes constatés chaque année et non pas en inventant un déficit caché.

LES RETRAITES

